

# UN MINUTO PARA LA IGUALDAD

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

## La Comisión Europea cofinancia proyectos para fomentar la igualdad de género en el medio rural

- Proyectos cofinanciados con el Fondo Europeo Agrario de Desarrollo Rural (FEADER) o el Fondo Social Europeo (FSE), entre otros, ya incluyen la perspectiva de género en sus programas
- Gracias a estas ayudas se han podido llevar a cabo programas como 'Dipualba Protege', 'Yo soy rural' o la creación de la aplicación móvil 'Unidas'

**27 de octubre de 2023.** Los fondos europeos son una importante herramienta para fomentar la igualdad de género en el medio rural. Gracias a la cofinanciación de la Comisión Europea, numerosos proyectos han podido llevar a cabo actuaciones dirigidas a favorecer la inserción laboral de las mujeres de las zonas rurales, así como a luchar contra la violencia machista.

Entre las iniciativas que se han venido desarrollando a lo largo de toda España en este ámbito de actuación, destacan programas como 'Dipualba Protege', 'Yo soy rural' o la creación de la aplicación móvil 'Unidas'.

El primero de ellos, cofinanciado con el Fondo Social Europeo (FSE), tenía como objetivo contribuir activamente al avance en cohesión social y territorial de la provincia de Albacete, así como trabajar hacia una mayor igualdad de oportunidades entre la población, con especial atención a quienes son más vulnerables. El resultado ha sido un éxito. La tasa de empleabilidad de 'Dipualba Protege' ha sido 37,75%, con 382 participantes encontrando empleo en los seis meses posteriores a la formación. Cabe destacar que un 73,42% de las personas participantes con titulación total y un 73,56% de quienes han logrado un trabajo son mujeres.

El segundo, 'Yo soy rural', es un proyecto de la Asociación Red Asturiana de Desarrollo Rural (READER). Es un programa que se emite en la televisión pública de Asturias y explora los proyectos de emprendimiento puestos en marcha con los fondos europeos LEADER empleados en la comunidad. Su quinta temporada, en concreto, se ha centrado en mostrar iniciativas de emprendimiento de las mujeres rurales, donde ha dado visibilidad a un total de 22 proyectos y 24 mujeres. El programa ha sido recientemente galardonado en los XIV Premios de Excelencia a la Innovación para Mujeres Rurales, del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

### Una app contra la violencia de género

Otro ejemplo, la Asociación de Familias y Mujeres del Medio Rural (Afammer), en su sede andaluza, ha lanzado una aplicación móvil, 'Unidas', cuyo cometido será apoyar y ayudar a las mujeres que sufren violencia de género en zonas rurales. Ha sido posible gracias a la cofinanciación de los fondos europeos. Además, en esta partida económica se incluye la formación de personal técnico de diferentes sectores profesionales y de todas las provincias de la comunidad sobre el funcionamiento de la aplicación.